



Liebe Drachensegler,

das Jahr neigt sich dem Ende zu und es ist Zeit für den letzten Newsletter dieser Saison mit einem kurzen Jahresrückblick aber auch für eine Vorschau auf die nächste Saison. Demnächst werden die Tage wieder länger und auch unsere Hoffnung auf baldiges sonniges Segeln darf wieder steigen! Seit unserem letzten Newsletter hat sich doch einiges getan und - falls Sie in der letzten Zeit nicht auf unsere Webseite www.dragonclass.at geschaut haben - wollen wir hier eine kurze Zusammenfassung und vor allem einen Ausblick ins nächste Jahr geben:

Seit dem letzten Newsletter

Der Litzwurm bleibt im UYCAS

Albert Sturm mit Philip Weiser und Claus Fischer (alle UYCAS) gewinnen den Litzwurmpreis. Bei sonnigem Wetter am Samstag mit Rosenwind-Thermik können 3 genußvolle Wettfahrten gesegelt werden. Sonntag gelingt es Wettfahrtleiter Gert Schmidleitner bei ständig zwischen West und Süd drehenden Wind exakt eine Wettfahrt bei Südwind zu platzieren. Albert Sturm nach 1, 1, 6 am Samstag fixiert mit einem weiteren 1. Platz seinen Sieg. Auf den Plätzen: Peter Resch mit Thomas Jakobowitz und Justin Oliver Kurz (alle UYCAS) und Christian Scheinecker (UYCAS), mit Georg Stadler (UYCWg), Dominic Würfl OESV-K.

3rd International Dragon Classics 2015 am Wolfgangsee

Zusammen mit unseren deutschen Freunden wurde im Sommer 2013 spontan die Idee geboren, eine internationale Drachen- Klassik-Regatta nach Österreich zu holen. Mit der „3rd International Dragon Classics“ 2015 am Wolfgangsee wollen wir hier die Klassik-Tradition des Drachen kräftig unterstreichen.

Mit dem Union-Yacht-Club Wolfgangsee wurde auch ein Club gefunden, der diese Idee sofort unterstützt hat und als Veranstalter zur Verfügung steht.

Die 3rd International Dragon Classic wird im bewährten Rahmen von Montag bis Freitag, mit Mittwoch als Ruhetag, gesegelt. Als Pre-Event am Wochenende davor kann der Neptunpokal für Holzdrachen gesegelt werden. Der genaue Termin (Juli oder August) wird rechtzeitig bekanntgegeben.

Plätze 4, 32 und 38 für die Österreicher bei der Deutschen Meisterschaft

Dietmar Gfreiner mit Anne Gfreiner und Hans Spitzauer hatten zwar für's Stockerl 4 Punkte zu viel am Konto - waren als beste Österreicher aber sehr zufrieden mit dem Ergebnis mitten in den Profiteams. Weitere Ergebnisse aus österreichischer Sicht: Inna Shternberg - seit dem Entenpokal auch Mitglied der österreichischen Drachenflotte - erreichte an der Vorschot Ihres Bootes Rang 6. Harry Pessl wurde an Bord von Jan Hoffmann 18. Carlo Loos startete für den UYCWg und wurde 32. Peter Resch wurde mit Justin Kurz und Christian Knoll 38. Die Berliner

Hasso Plattner/Peter Alarie/Hamish Pepper gewannen verdient, zwar ohne Tagessieg aber, nachdem ein 12. Platz gestrichen wurde, mit zwei dritten, einem vierten und einem sechsten Platz und 16 Punkten. Zwei Tagessiege verhalfen Vincent Hoesch vom Chiemsee Yachtclub mit seinen Vorschotern Peter Liebner und Timothy Tavinor zu Platz zwei. Punktgleich dahinter wurden Peter Fröschl/Andreas Hermann/Markus Fosel vom Münchner YC/Starnberger See Dritter.

Das war 2013

Regatten und Jahresranglisten 2013

Es war eine gute Saison: 32 österreichische Drachensegler in der Bestenliste und 23 Nennungen internationaler Gäste bei österreichischen Regatten sind ein deutlich positives Zeichen. Bei 8 Auslandseinsätzen freuten wir uns über einen ungarischen Vizemeister-Titel durch Albert Sturm und einen 4. Platz bei der deutschen Meisterschaft durch Dietmar Gfreiner. Dietmar Gfreiner gewinnt die Bestenliste der Steuerleute 2013, seine Frau Anne belegt den ersten Platz bei den Crews: ein Familiensieg! Albert Sturm landet am 2. Platz mit einem ungarischen Vizemeister-Titel und dem Sieg beim Litzlwurm. Peter Resch belegt den 3. Platz noch vor dem Staatsmeister Ernst Seidl.

<http://www.dragonclass.at/regatten/archiv/bestenliste-2013/>

11 Neue Mitglieder

Wir freuen uns über 11 neue Mitglieder im Jahr 2013:

- Peter Eder, Attersee, AUT 123
- Johannes Kerres, UYCAS, AUT 182
- Dr. Harald C. Klien, UYCAS, AUT 173
- Dr. Manfred Schlederer, UYCWg, AUT 201
- Armin Schram, UYCWg, Wolfgangsee, AUT 35
- Inna Shternberg, UYCAS, RUS 77
- Hanno Sohm, YCH, AUT 65
- Siegfried Steinmassl, SYC, AUT 133
- Peter Sturz, UYCAS, AUT 146
- DI Wilfried Weiser, UYCAS, AUT 26
- Dr. Wolfgang Zauner, UYCMo, AUT 34

Herzlich Willkommen in der Drachenflotte! Damit hat die österreichische Drachenflotte 101 Mitglieder: 86 Eigner mit 79 Booten und 15 Förderer und Vorschoter. Die aktuelle Liste der Mitglieder wird - wie auch dieses Jahr - in unserer Aussendung zu Saisonbeginn an alle Mitglieder versendet.

Ausblick 2014

85 Jahre Drachen

2014 feiert der Drachen seinen 85. Geburtstag! Mit insgesamt 7 Veranstaltungen, davon zwei IDA-Grade Regatten am Attersee und 2 Klassik-Events am Attersee und am Wolfgangsee wollen wir 2014 daher wieder möglichst viele österreichische Drachensegler und viele internationale Drachenfreunde an die Startlinien bringen und das Jubiläum gemeinsam segelnd begehen und auch feiern. Im Rahmen der österreichischen Staatsmeisterschaft planen wir am Freitag, den 1. August ein großes Drachen-Geburtstagsfest!

Fotos und Dokumente zur Geschichte gesucht!

Ein Geburtstag ist immer die Gelegenheit in Erinnerungen zu stöbern. Wir suchen Fotos und Dokumente aus der Geschichte der Drachen in Österreich seit den 50er Jahren. Helfen Sie uns dabei! Bitte senden Sie Ihre Fundstücke, bzw. Kopien davon an marcus.oppitz@gmail.com. Wir wollen unsere Geschichte dokumentieren!

Trainingsprogramm 2014

Auf vielfachen Wunsch werden wir 2014 Trainings zum Thema Manöver und Bootsbeherrschung anbieten. Diese Themen sind auch für Segler interessant, die Regattabahnen eher meiden. Lernen Sie von den Topmannschaften Österreichs, wie ein Drachen sicher, gefahrlos und damit auch schnell bewegt werden kann. Speziell Steuerleute ohne Stammcrew sollte selbst diverse Manöverabläufe kennen, um leichter jemanden einarbeiten zu können. Folgende Termine sind geplant:

1. **10. - 11.5.2014 UYCA**s
2. **24. - 25.5.2014 UYCA**s
3. **13.6.2014 Mattsee**

Alle Details werden zeitgerecht auf unserer Webpage veröffentlicht:

<http://www.dragonclass.at/regatten/training-und-weiterbildung/>

Regattakalender 2014

Wir haben den Herbst genutzt und frühzeitig die Regattatermine für 2014 fixiert. Der Reigen der österreichischen Drachen-Regatten startet diesmal am Traunsee mit dem Traunseedrachen im Rahmen der attraktiven Traunseewoche. Danach geht es weiter an den Mattsee zur Landesmeisterschaft von Salzburg. Die Vorsaison wird mit dem Litzlwurmpreis am Attersee abgeschlossen.

Der Juli und August stehen auch 2014 im Zeichen des Drachensommers mit diesmal 4 Veranstaltungen. Am Wolfgangsee wird im Rahmen der Klassiktage der Drachenkristall und der Neptunpokal für Holzdrachen ausgesegelt - eine gute Gelegenheit das Revier für die 3rd International Dragon Classics 2015 kennen zu lernen. In der folgenden Woche gibt es am Attersee mit dem Entenpokal und der österreichischen Staatsmeisterschaft: 2 IDA Grade 2 Events innerhalb von 10 Tagen als attraktives Angebot für Punktesammler für die IRL. Für die Klassikfreunde bietet sich anschließend die Gelegenheit die Atterseewoche für klassische Boote zu segeln.

- **30.5.-1.6, Traunsee,UYCTs,Traunseedrachen**
- **14.6.-15.6, Mattsee,UYCMA,SP Regatta LMvSalzburg**
- **28.6.-29.6, Attersee,UYCA,s,Litzlwurmpreis**
- **18.7.-20.7, Wolfgangsee,UYCWG,Neptunpokal, Drachenkristall**
- **26.7.-27.7, Attersee,SCK,Entenpokal, LMvOÖ**
- **31.7.-3.8, Attersee,UYCA,s,IÖSTM**
- **5.8.-10.8, Attersee,UYCA,s,Atterseewoche**

Bitte finden Sie alle Links zu diesen Veranstaltungen auf unserer Webseite:

<http://www.dragonclass.at/regatten/>

*Wir wünschen allen Drachenseglern
ein fröhliches Weihnachtsfest und
einen guten Rutsch in die neue Saison 2014!*

Marcus Oppitz

AUT 186

Mail: marcus.oppitz@gmail.com

Telefon: +43 676 844 880 250

www.dragonclass.at